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澎湃新闻记者 邱海鸿

栖霞区委书记黎辉推介紫东地区栖霞板块投资环境。

黄浦江畔首次响起“紫东声音”

说起南京的“紫东地区”，生活在上海的市民和客商或许有些陌生。对此，南京市
委常委、统战部长华静进行了详细介绍。

加快紫东地区崛起，是南京积极主动融入长三角一体化国家战略，顺时应势作出的
决策部署。紫东即紫金山以东，是宁镇扬同城化的核心位置、南京面向长三角的东
部门户枢纽，跨玄武、秦淮、栖霞与江宁四个行政区，总面积占全市的11.5%，总
人口占南京全市的9.8%。

该地区的定位是，打造创新之城、文旅之城、产业之城、生态之城，这是一块潜力
无限的发展洼地，也是未来南京城市发展的重要增长极。“紫东是南京的资源宝地
，更是未来的产业高地和大家的投资福地。”华静说，这里人文璀璨、生态优良、
交通便捷、创新集聚。

具体来说，紫东地区共有两个大学城、40万在校师生，成功落地中科院“一院四所
”等科研机构，引进了一批科技企业孵化器、高新技术企业，正在加快建设数字城
市，打造紫东科创大走廊。
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另外，紫东地区现有京沪高铁、沪宁高速、绕越高速、绕城公路等快速通道，正在
推进宁句城际以及连通镇江、扬州的轨道交通建设，畅达交通网络即将成型。

备受关注的栖霞山国际邮轮主题综合项目总投资150亿元，建成后将成为全国首个
实现内陆江海联运等多种功能于一体的综合型国际邮轮港，与上海吴淞口国际邮轮
港遥相呼应。
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